

# 高瀬山

能登町立小木中学校・学校だより7月号

令和4年7月11日(月)

メールアドレス:jhs-ogi-daihyo@noto.ed.jp

HPにもアップしています。QRコード⇒



## 「学校の外から得られる学び」

校長 倉見 淳

生徒たちは、学校生活の中で多くのことを学びます。授業で学ぶ教科の学習、仲間との関係づくりを含めた社会性の醸成、部活動や学校行事、生徒会活動を通じた学びなどですが、それに加えて重要な学びの機会があります。それは、学校の外の人や環境から得る学びです。生徒は、学校外部のいろいろな方々と触れ合い、多様な考えを知る、様々な体験をすることで学校では身に付けられない学びを得ることができます。この2年間、新型コロナウイルス感染症の流行によりそれが難しい状況が続いていましたが、今年度は感染状況等を踏まえながら、できる範囲で以前のように外部とのつながりを持ち、生徒に学ぶ機会を持たせるよう教育実践を進めています。

先日、1年生は公民館のお世話で、老人会との「グラウンドゴルフ交流会」を実施しました。老人会の方々からは、たくさん教えていただいたりお世話いただいたりしたにも関わらず、「参加してくれてありがとう。」という言葉いただきました。交流を通じて、老人会の方々が生徒と触れ合うこと自体を楽しみにしていたことを、生徒自身も感じることもできたのではないかと思います。

また、3年生は、「とも旗の奉納」のときのご縁から、御船神社の「茅の輪くぐり」を体験しました。宮司さんからは、行事の由来等も聞かせていただきました。暑い日だったため宮司さんから冷たい飲み物までいただきました。生徒は、体験だけでなくお世話いただいた方の優しさにも触れることができました。

7月は、外部の方々の協力で行う行事が多くあります。「ピュアキッズスクール」「不審者対応避難訓練」では珠洲警察署の方に、「救急救命法講習会」では能登消防署内浦分署の方にお世話になります。大阪から来られるオルカミュージックの方々のミニ演奏会も開かれました。月末には、2年生が「わくワーク職場体験」を行います。例年行われる行事ですが、これも2年間実施ができずにいました。今年は、11人の生徒が7つの事業所に分かれて3日間の体験をします。そのうち5ヶ所が小木地区の事業所となっています。引き受けていただいた事業所様の温かなお気持ちに感謝申し上げます。ありがとうございます。

さらには、夏休み以降、小木の地域の特徴を生かした海洋教育も始めていきます。これには、例年、能登里海教育研究所の協力を得ていて、今年もお世話になります。まず初めには、小学校と共同で着衣水泳の体験活動を行っていきます。その後、海岸清掃やシュノーケリング体験、海洋に関する探究学習なども計画しています。

生徒には、この夏以降もコロナや暑さに負けず、学校以外の様々な方々との触れ合いや体験の中で、いろんなことを感じ、学びを重ねてほしいと思います。

# 小木中、ここにあり！

6月は、3年生にとって部活動の最後の大会が行われました。3年生にとっては、入学以来、コロナ禍でいろいろな制約があるなか、一生懸命練習してきたことの集大成の大会です。その中で、ベストをつくし、「小木中、ここにあり！！」という活躍を見せてくれました。

## 野球部、県体出場を勝ち取る！！

6月18・19日の両日に全能登中学校野球大会（兼県体予選ブロック大会）が七尾市城山球場で開かれました。小木中は、松波中との合同チームで出場しました。

準決勝を危なげなく勝ち上がり、決勝戦では、七尾東部中学校に5回終了時まで4-7とリードを許す中、6回の裏の攻撃で一挙9点を取り、大逆転で県体出場を勝ち取りました。

県大会は7月16日（土）から始まり、1回戦は、金沢市の額中学校との対戦です。能美市寺井野球場で開催されます。

### <試合結果>

準決勝 松波・小木中学校 9-2 富来中学校（5回コールド）

決勝 松波・小木中学校 14-8 七尾東部中学校



## おめでとう 古谷君！ 県体優勝！北信越大会出場！！

6月25・26日の両日、金沢市の西部緑地公園陸上競技場で石川県中学校陸上競技大会が開かれました。小木中から参加した選手は、猛暑に負けず自己ベストを出した選手もたくさんいました。

その中でも男子共通砲丸投げに出場した2年生の古谷 歩志さんは、自己ベストを大きく更新する11m83cmを投げ、逆転で優勝しました。古谷さんは、8月3日に長野県で開かれる北信越大会へ、石川県代表として出場することが決まりました。おめでとうございます。



# 「関わり合い」から考え、学ぶ！！

## みんなで考える「いじめ」

7月6日（水）に、1年生が「ピュアキッズスクール」として、珠洲警察署の中道さんから、「いじめ」について考える授業をしていただきました。

「いじめは、犯罪である」というお話や「困ったときは、大人に相談する」ことの大切さなどについて学びました。「いじめのない」安心な学校を自分たちの手でつくっていかうとする思いを改めて感じたようです。

今日は、ピュアキッズスクールがありました。特に学んだことは「いじめ」についてです。これからいじめられたりしたら、すぐに周りの「家族」「友だち」「先生」に相談しようと思います。そして、いじめが犯罪になることも分かったので、いろんな犯罪ややってはいけないことについても、勉強していこうと思いました。いろいろな場面でもいじめなどがあると思います。いじめている人を見たら、注意したり、先生をすぐ呼んだりなど自分たちができることをして、支えてあげたいです。

いじめは、すごく怖い嫌なことで、先生からも「嫌だと思ったことは、いじめにもつながる」といってくれたので、少し安心しました。

自分がもしいじめられて家族たちに言えないときは、「周りの大人や警察の人」に相談しようと思いました。今日はたくさんの方が知れたのでよかったです。

(1年 K.H)

今日分かったこと、思ったことは、まず「いじめはダメだ」ということです。いじめをしている人を見たら、先生に知らせたりするし、いじめを受けたら、大人に相談することが大事だと分かりました。

これからは、自分と友だちが嫌な気持ちにならないように生活したいです。

警察署の方のお話は、ありがたかったし、お話が聞いて良かったと思いました。

(1年 T.A)



## 多様な意見から考え・学ぶ「防災集会」

7月6日（水）に、生徒会主催の「防災集会」を開催しました。

災害が起こったとき、どのように対応するべきかを、さまざまな立場になって考える活動を通して、災害時への対応力を高める活動を行いました。

例えば、「あなたは受験生です。避難所では人手が足りず仕事を手伝う毎日。若くて体力があると感謝されています。しかし、勉強

が手につかず、このままでは合格できないかも知れない。避難所の手伝いをやめて勉強に専念する？」という設問に、それぞれが「Yes、No」とその理由を話し合うものです。

活動を終えた生徒たちは、「自分の考えとは違う考えにも、納得できる理由があるので、話し合いをすることで、考えが深まった。」

「他の人の考えを尊重することで、良い方向へ進めたら良い」「緊急のときこそ、自分の考えだけでなく、他の人の考えも聞いて、適切に判断していきたい」など、前向きな感想を持つ生徒がたくさんいました。



今回、地震が起きたとき3つの場面でYESとNOの2つの立場の問題をみんなで考えることができました。みんな同じ答えになるのかなと思っていただけ、どれもバラバラでそれぞれの考えがあり、自分と違う判断をした人の考えを聞いて、なるほどなあと思ったし、自分の考えも深めることができたので良かったです。また、自分と同じ判断をした人でも理由は異なり、たくさんのメリットとデメリットを考えることができました。

防災集会を終えて、どちらの判断にも問題点はあるけれど、もし小木に震災が起こったとき、中学生として今まで身につけてきた防災知識を生かして、自分の命も他人の命も守れるような判断をしたいと思いました。  
(3年 Y.A)

防災集会で、どのような判断をすれば良いか考えることができました。YesかNoか迷うこともあったし、グループでも意見が分かれたこともあったけど、理由を聞いたり、それぞれの問題点を考えたりすることで、自分の考えを深めることができたので良かったです。「受験生」の立場になったときは、現在、私も受験生なので、より自分のこととしてとらえて考えることができました。先日、大きな地震があって、次にいつ起きるか分からないし、備えをしておかないといけないと思いました。もし、また大きな地震が起きて、津波が来るかも知れないとなったときには、家族や近所の人に避難を呼びかけ、避難所生活になったときには、食料を配るなどの手伝いをして、中学生としてできることをしていきたいです。  
(3年 M.M)

## 本物から学ぶ「オルカミュージック・コンサート」

7月8日(金)オルカミュージック・コンサートが開かれました。大阪を拠点に活動しているプロの演奏家「オルカミュージック」の皆さんに来校いただき全校生徒に、コンサートを聞いていただきました。

生徒たちは、プロの生の演奏を聴くことができ、本物のもつ素晴らしさや迫力に感動していました。最後には、本校吹奏楽部のメンバーも一緒に合奏に参加させてもらい、素晴らしい演奏を披露することもできました。

放課後には、吹奏楽部の生徒に、ミニレッスンも行っていただき、プロから学べる貴重な経験になりました。ありがとうございました。



## 7・8月の行事予定

7月の予定			8月の予定		
11	月	ALTお別れ会(16:05~ランチルーム)	1	月	補習8:30~10:00
13	水	救急救命法講習(5限目+α)※掃除なし 職員会議15:15~	2	火	職場体験(~4日)※海洋ふれあいセンター
15	金	小木地区防災の日 安全点検日 愛の一声運動	5	金	全校登校日
16	土	県中学校野球大会(9:00寺井球場)	10	水	学校閉庁日(~16日)
18	月	海の日	17	水	安全点検日
20	水	終業式 読書の日	23	火	能登町子ども議会8:45~12:00 読書の日
21	木	通知表渡し	24	水	補習8:30 体育祭練習9:20
22	金	補習8:30~10:00	25	木	補習8:30 体育祭練習9:20
25	月	補習8:30~10:00	26	金	職員会議
26	火	職場体験学習① 能登高体験入学13:00~16:00	27	土	親子奉仕活動6:00
27	水	職場体験学習②	28	日	
28	木	職場体験学習③	29	月	補習8:30 体育祭練習9:20
29	金	補習8:30~10:00 飯田高体験入学13:15~15:35	30	火	補習8:30 体育祭練習9:20

8月10日~16日は、「学校閉庁日」として、学校はお休みになります。閉庁時でも、緊急な連絡は、学校(74-0064)までお電話いただけると、自動的に教頭まで転送されます。